



Nombre de alumnos: Rafael García Esteban

Nombre del profesor: Lic. Elio Morales

Nombre del trabajo: La Formas de Ayuda y Acción Social en México

Materia: Trabajo Social en México

Grado: sexto

Grupo: "B"

PASIÓN POR EDUCAR

Comitán de Domínguez, Chiapas a 16 de mayo de 2020.

Introducción.

En el presente ensayo abordaremos de una manera generalizada los distintos procesos y etapas las cuales pasaron las formas de ayuda ya acción social en México comprendido entre 1521-1910, abarcaremos desde sus inicios de cómo fue que comenzó ese sentir de querer intervenir para poder ayudar a la sociedad necesitada de ayuda, mediante el cual podremos ver que se inició por medio de la iglesia como caridad y filantropía y los distintos movimientos sociales que tuvieron que enfrentar y pasar como es la independencia, el porfiriato, la revolución, entre otros para lograr los derechos de hoy en día tenemos para poder sobrevivir plenamente en una sociedad que hasta hoy en día sigue siendo marginada las clases bajas por el sistema capitalista que se tiene

Las Formas De Ayuda Y Acción Social En México 1521-1910.

Es un poco complejo y complicado entender y analizar la variedad de etapas históricas y sociales, en donde influye lo económico, político, social y cultural que todos estos influyen en gran manera y han sido indispensables en el amplio desarrollo histórico de nuestra sociedad, podemos ver como comenzó todo este movimiento desde las primeras civilizaciones, con las personas antepasadas las cuales tenían claramente una forma muy distinta de organización es su sociedad podemos ver que al término de la conquista México- Tenochtitlan empezaron los primeros problemas ya que en este proceso se empezó a ver la desigualdad de clases, exclusión y marginación ya que de esta conquista era inevitable que se comenzara otro sistema de vida al cual los primeros pobladores no estaban acostumbrados, porque en este proceso salieron las clases sociales que podríamos poner de ejemplo los conquistados y conquistadores, por ende unos tenían en poder de mando sobre otros, explotadores y explotados y todo esto con la finalidad de explotar los recursos y favorecer los intereses de la Corona

Española y desde ahí comenzó todo el desacuerdo de clases por el maltrato y por ende muchos analíticos de la situación comenzaron a ingeniarse la idea de cómo poder ayudar a las personas excluidas y marginadas y como sabemos lo primero mediante lo cual se empezó a hacer los labores de ayuda e intervención social fue por medio de la caridad y filantropía que sabemos que estas dos fueron inspiradas y diseñadas por la iglesia ya que se enseñaba y ellos tenían inculcado la ayuda al prójimo por su doctrina del amor a Dios y entonces mediante la iglesia e influencia de los preceptos religiosos fueron fundamento para la construcción de formas de acción social, actuaron mediante el Cristianismo para que la fraternidad reinara porque esto traía consigo ayudas sociales tales como la caridad, hospitales, pueblos hospitales ,cajas de comunidad y se crearon escuelas para indigenas entre otras instituciones..

(Morner 1974) afirma que:

La urgencia y sobre todo la necesidad de adaptación de los pueblos indígenas a una situación opuesta a su realidad original, camino a que la Corona Española definiera y pusiera en marcha medidas sociales especiales con respecto a ellos. Estas formas de acción social estuvieron delimitadas por una separación social y racial.

En el proceso de adaptación que se llevaba a cabo se impulsó la hispanización o castellanización que con esto buscaban incluir a los pueblos indígenas con los sectores sociales de mestizos, castas y negros, esta política de integración social se llevo a cabo principalmente para todos los sectores sociales fueran participes en las cuestiones productivas, pero también esto era una de las políticas que atrás de todo también traía bienes particulares para la explotación de la mano de obra por lo que llevo a la sociedad marginada a revelarse contra ese sistema que era injusto en muchos sentidos para ellos y es donde comenzaron el proceso de independencia para pelear por su propios bienes e intereses de quienes estaban despojados como ellos y uno de los principales personajes que empezó toda esta rebelión es el conocido Miguel Hidalgo que proclamaba los decretos a favor de los indios y castas, al igual que José María que pedían justicia, igualdad, solidaridad y

la ayuda y protección al necesitado que era de lo que les habían quitado a esa población indígena, en este proceso de pelar por sus derechos se ve el interés y respuesta del gobierno de implementar corporaciones civiles como la compañía Lancasteriana que realizo labores de alfabetización y variadas formas de acción social, en los que también empezaban a incluir casas de beneficencia y fondos de beneficencia, los cuales enseñaron formas de autoayuda, y otro de los personajes que resalto aquí fue Maximiliano por quien fue propuesto y establecido leyes a favor de la sociedad necesitada. Al igual que la etapa del México Cismático el cual se caracterizó por la ruina económica y el caos político; el país quedo devastado por las guerras y acabado en su territorio por lo que trajo consigo consecuencias y obligo a la sociedad a buscar otras alternativas para salir de la explotación en la que estaba, los cuales se preparaban para lo que venía que era un gobierno capitalista y dictatorial con Porfirio Díaz, el cual sabemos lo que es vivir en un país capitalista que hasta hoy en día estamos en este sistema en el que pocas manos tienen el poder conforme a las riquezas y los que tienen los medios de producción explotan la mano de obra barata de la prole, pero aquí se crearon fondos particulares para brindar servicios sociales y educativos, al igual que la iglesia formaba parte fundamental también, se crearon instituciones y se dio a conocer los derechos básicos para los trabajadores por Flores Magón. Después de este suceso vendría lo que fue la revolución mexicana en las que se crearon escuelas de institución rudimentaria en las que se enseñaba a hablar, leer y operaciones básicas a los indígenas, también se creó la salubridad pública indispensable y de mucho beneficio para las personas necesitadas, así como hospitales, drenajes, agua y en las que los principales valores y logros fueron la soberanía, la justicia social y tierra y libertad, todo esto llevado a cabo por Madero de las cuales gozamos de lo que dejo sus reformas económica, agraria, social, educativa y política.

Conclusión:

Pudimos analizar cada etapa y proceso en los que se desarrolló y desarrollo lo que es las formas de ayuda y de acción social en México, pudimos darnos cuenta como fue que comenzó el sentir y el deseo por servir a una sociedad necesitada que no podía valerse por si misma desde la caridad y filantropía y que fue por medio de la iglesia que se comenzó a llevar y diseñar los primeros procesos e intentos de intervención, ayuda y acción social y que era poco probable que pudiera salir de cautividad en la que estaba en todos los aspectos y contextos como sociales, políticos, culturales, económicos, etc. Necesitaban de la ayuda del gobierno el cual al inicio nunca los pudo dar respuesta ante sus peticiones y tuvieron que levantarse y hacer valer sus derechos y en muchas ocasiones mediante la fuerza y la violencia que hasta hoy en día en muchas ocasiones se sigue utilizando la misma forma de protesta porque a veces es la única forma que el gobierno atienda las demandas de las necesidades de la sociedad, por ende ahora conocemos y sabemos lo que se logró por los distintos ,movimientos sociales y políticos que se llevaron a cabo durante todo este larga proceso y que hoy en día ya se cuenta de manera profesional con el apoyo de gobierno en las acciones y políticas sociales que se llevan a cabo para el mejoramiento de la calidad de vida de las personas.